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1. 環境局公布「香港資源循環藍圖 2013-2022」，一個十年的廢物管理藍
圖，提出整合的策略從源頭減廢以至末端處理都有一套整全計劃。環
境局局長黃錦星直指堆填區擴建是不可或缺的一部分。 

2. 過去，將軍澳堆填區產生的臭味、空氣污染、環境衛生、塵埃及交通
等問題，長年影響將軍澳居民的生活。居民一直期待這個由 1994 年開
始運作的堆填區，能夠在 2015 年飽和後關閉。自由黨亦於 2010 年在
立法會相關小組委員會上提出，並在大會上大力支持廢除《郊野公園
令》，制止政府擴大該堆填區的意圖。 

3. 時至今日，當局竟然重提擴建將軍澳堆填區，簡直無視將軍澳居民的
健康；而自由黨亦不認同當局以不停擴大堆填區的方法，來解決垃圾
問題。我們是反對政府擴建將軍澳堆填區，並要求當局立即擱置有關
計劃。 

4. 當局於 2005 年曾發表《都市固體廢物管理政策大綱 (2005-2014)》，闡
述香港處理都市固體廢物管理問題的策略和措施，並提出減廢、再用、
循環再造的手段減少廢物。當年香港每天產生約九千噸都市固體廢
物。到了 2011 年，香港每天仍然產生了約九千噸都市固體廢物，當局
今年又推出《香港資源循環藍圖 2013-2022》，可是多年來當局的減廢
措施也未見奏效，十年計劃又再十年計劃，沒完沒了。時至今日，減
廢未見成效，當局重提擴建將軍澳堆填區，為何要由將軍澳居民承擔
呢?  

5. 縱使當局強調擴建後該堆填區只處理建築廢料，但居民仍擔心這些建
築廢料或含有毒物質，因這種無臭的毒害比垃圾臭味為禍更大，進一
步危害居民的健康。此外，泥頭車每天穿梭環保大道，將來更多的基
建及樓宇建築，運送建築廢料帶來的煙塵及沙石，將進一步影響周遭
環境。 

6. 我們認為，解決固體廢物問題應採用長治久安的做法，政府應先做好
垃圾分類回收的配套，以及加強對回收再造業的支援，從推廣
3R(Reduce 減少、Reuse 再用、Recycle 循環再造)，減少都巿廢物，紓
緩堆填區壓力。  

7. 此外，自由黨亦一直倡議乾濕垃圾源頭分類，減少乾濕垃圾混雜發出
的臭味。當局應進一步擴展「屋苑廚餘循環再造資助計劃」，資助屋苑
做好回收的減廢工作。當局亦要盡快落實興建超級焚化爐的計劃，減
少現時堆填模式高達 52%的不合理現象，因為新加坡、台灣的堆填倚
賴度已低至 1%至 2%。 
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8. 總括來說，當局以不停擴大堆填區來解決垃圾問題是不明智做法。解
決固體廢物問題必須先提高市民的環保意識，以鼓勵性措施改變市民
的生活習慣；輔以完善的回收配套設施，以及提升業界的回收再造能
力，才能有效達至源頭減廢。基於上述理由，我們是反對政府擴建將
軍澳堆填區，並要求當局立即擱置有關計劃。 


